

町立保育園再編に関する説明会 質疑要旨
(たんぽぽ保育園・こすもす保育園 保護者会)

日 時：令和7年11月29日 10:00～10:40
場 所：中能登町社会福祉センター
参 加：14人

No.	質疑、意見、要望等	考え方
1	保育園運営費について、令和2年度から令和4年度まで横ばいで、令和5年度、令和6年度と増額している。どう分析しているか。	人件費や物価の高騰等によって、児童数は減少しているが運営費は増加しているため、児童一人あたりの経費が増加しています。
2	民生化の移管先で、現在手を挙げているところはありますか。	今のところ隣接する市町の社会福祉法人に公募する予定で、今後打診していくことになるので、今のところ応募してきている事業者はいません。
3	たんぽぽ保育園を廃止した後の建物や土地に関する考えを聞きたい。	例えば不登校の生徒が通えるような施設であったり、災害時に使用できる施設にするなどが考えられますが、今後、町全体として検討していくことになります。
4	子どもの人数に対して保育士の人数が決まると思うが、統合後の何年間かは、人数に対してさらなる加配をして、子ども達一人ひとりが安心できる環境を作っていただきたい。	基本的には、たんぽぽ保育園の保育士はこすもす保育園に異動してもらい、環境が変わらないよう配慮します。園児数に対する保育士の数も今より増えると考えています。 令和8年度に年間をかけて交流保育をしながら移行していきたいと考えています。
5	統合前にどのような交流を考えているか。平等な対応で交流ができればいいと思う。 交流は保育士に負担がかかる。行政と連携して、子ども達を受入れる体制を1年間かけて作っていただきたい。	保護者の方の意見も取り入れて、両園と進め方を検討していきます。
6	たんぽぽ保育園の保育士で、こすもす保育園に配置されるのは正規の保育士だけですか。 会計年度任用の保育士も子ども達をよく見てくられるので、ぜひ配置してください。	基本的には正規の保育士はこすもす保育園に配置されます。会計年度任用の保育士についてもできるだけ多く配置するよう検討していきます。

町立保育園再編に関する保護者アンケート
(たんぽぽ保育園・こすもす保育園 保護者会)

令和7年11月29日

中能登町社会福祉センター 大ホール

No.	意見、要望等	考え方
1	<p>少子化の中で統廃合は、仕方ないことでもあります、いずれしなければならないことであると思います。たんぽぽは、少人数なので、1人1人をしっかり見てくれるのでいいという声も聞いたことがあります。</p> <p>たんぽぽからこすもすに変わることで送迎に時間がかかると思います。両親に頼む人もいると思います。その中で延長保育費を減らすなどの対応もあるとよいのではと思います。</p> <p>子どもたちが環境の変化でストレスにならないような対応をお願いしたいです。</p> <p>あとは無償化でいろんな家族の方が中能登に来られています。統廃合でトラブルなど起きないか心配です。 (ないとは思います)</p>	<ul style="list-style-type: none">・小規模園の利点もありますが、園児の減少状況を踏まえ町立保育園再編検討委員会の答申に従い、統廃合により町全体として適正な規模の集団保育を実施する考えです。令和9年度の統廃合まで、1年半弱の期間がありますが、園児の環境の変化への負担を軽減するために、令和8年度は、年間を通して、たんぽぽ保育園とこすもす保育園の園児の交流保育を実施し、園児が段階的に新しい環境に慣れるように進めます。・移行時は、たんぽぽ保育園の保育士をこすもす保育園を中心に配置するなど、園児と保育士の関係性に配慮します。
2	<p>少人数から大人数の保育になり、集団になじめるか不安です。</p> <p>なるべくたんぽぽ保育園の保育士さんをこすもす保育園に配置していただきたいです。</p> <p>新しい環境に慣れるように交流を深めて欲しいです。</p>	
3	<p>少人数保育だったので、統合することで、感染症リスクが不安。子どもの精神面も考え、1年の期間では短かったのではと感じます。</p> <p>できるだけ交流を増やして欲しい。</p> <p>統合後は、担当の先生は同じ先生にできるならお願いしたい。たんぽぽの先生もできるだけ多くこすもすへ一緒に配置して欲しい。</p>	
4	<p>人見知りがすごい子なので、違う環境になったら、また、大変になってしまう。今は喜んで保育園に行っているのに…。</p> <p>子ども達のことを一番に考えて進めてほしいです。</p>	

5	<p>たんぽぽとこすもすを統合して子どもにどんな影響が起きるかは不安である。 友達が増える事は良い事でもあると感じた。</p>	<p>・会計年度任用職員は、年次契約の職員ですので、適正な人員配置を超える場合は、超える人員数は契約期間満了時に退職となります。</p>
6	<p>子どものケアを大切にして統廃合して欲しい。</p>	<p>・たんぽぽ保育園の正規の先生はもちろん、非正規の先生も、1年間はこすもすと一緒に配属して欲しいです。 ・会計任用さんは、今後減っていくと考えればいいのか。 ・たんぽぽの担任が、もちあがって欲しいです。こすもすも同様。せめて一人ずつ…。 ・駐車場が狭く感じるが、第2駐車場などの設置は考えているのか。</p>
7		<p>・会計年度任用職員は、年次契約の職員ですので、適正な人員配置を超える場合は、超える人員数は契約期間満了時に退職となります。</p> <p>民営化時にはほとんどの会計年度任用職員が契約終了となると思われますが、本人が希望する場合は、移管先の民間園の職員として継続して勤務できるよう、移管先法人と協議します。</p> <p>・駐車場につきましては、現場の状況を確認調査し、対応を検討します。</p>
8	<p>子どもたち同士が仲良くやれるのか不安。色々な性格のいろんな子たちがいると思うし、いろんな先生もいると思うので、一度、こすもす保育園を見学とかあってもいいと思います。（お互いの保育園に）</p>	<p>・統廃合前の保護者の保育園見学については、可能だと思いますので、方法について検討します。</p>
9	<p>子どもの心が病まないように注意して欲しい。 人数が増えて1人1人をちゃんと保育できるか不安。 再編前に保護者だけが、こすもすに見学に行きたい。どんな場所なのか、どんな先生がいるのか、どんな子どもたちがいるのか気になる。</p>	
10	<p>園児が増えて保育士の負担が大きくなるのは？</p>	<p>園児数に対する適正な保育士の配置を行い、負担が大きくならないように配慮します。</p>
11	<p>良くなるなら、又、今の保育の継続のために必要なら受け入れるほかありません。 なので、今後、よりどの家庭でも子育てしやすいように保育園の援助や理解があることを望みます。</p>	<p>再編計画で示したように統廃合、民営化により町の財政負担が軽減され、確保された財源を、保育環境の充実や子育て支援に活用し、保育サービスの充実を図っていきます。</p>

12	保育士の増員は、統合した年だけですか？ずっとしてくれたらありがとうございます。	統廃合当初は、小規模園の集約化効果により、園児に対する保育士の割合は多少余裕ができる状況になると思いますが、徐々に町職員全体の人事管理計画により適正な人数となるよう配置されます。
13	仕方のないことなので、受け入れることが子どもにとって一番よい選択であると感じています。しかし、子どもの心の面と保育士の多忙化については、やはり心配しています。この一年、保育士の方は受け入れるまでの現場の体制を十分にするために、通常の業務に加え、さらに仕事が増え、結果、子どもの小さな変化を見落とすことになりかねないと思います。 行政の方と連携し、現場の先生方を大事にして、保育士の方が子ども第一に思い、考えられるようにしていただきたいなと思います。お願いします。	園児、保育士等職員においても、急激な変化で過度な負担とならないよう、統廃合前、1年間をかけて交流保育、保育体制の確認等を行っていきたいと思います。
14	令和8年度に、たんぽぽとこすもすとで交流をしていくということですが、子どもたちにとって、よい交流となるよう検討していただき、交流内容を保護者に見えるよう写真掲示等でお知らせいただけたと嬉しいです。令和8年度、年長になる我が子にとって、大切な保育園最後の年となるので、民営化に向けてばかりを重点におかず、日々の保育や行事も大切にしているだけで、また、たんぽぽから子どもたちと一緒にいる職員の皆様が同じ子どもたちの担当になり、こすもす側も同じ担当の方がもちあがってくださると、両方の子どもたち、保護者も安心できると思いますので、検討していただけるとありがとうございます。	統廃合の不安や負担を最小限にできるよう、保護者の意見も聞きながら、両園の交流保育等の方法について協議し、円滑な統廃合ができるよう努めます。 保育士についても移行年度は、たんぽぽ保育園の保育士をこすもす保育園を中心に配置するなど、園児と保育士の関係性に配慮します。例年、定期人事異動ありますが、移行期でありますので、できるだけ園児の心情に配慮するよう努めます。

15	町の財源を考えると、民営化等は必要なのだろうと思います。	町の財政状況は大変厳しく、令和6年度の町の貯金である財政調整基金は、取崩し額超過で、前年度比10億円の減額となっており、一時は残高が60億円を超えていましたが、令和6年度末残高は、37億円台となっています。財政査定による経費節減と国県の補助金を活用し、町の財政負担を減らし、限られた財源の中で、保育サービスを充実させるために、統廃合、民営化により財源を確保する必要があります。
16	反対の思いが強いが、町で決定していることなので、しかたがないけど、先に伝えて欲しかったし、平成26年から話し合いがあったのは知らなかった。今後も知らずに進められることが不安。	10年以上前からの懸案事項となっています保育園の統廃合、民営化につきましては、運営検討委員会の答申に従い、園児数の現状、保育園の位置、規模等を検討し、適正な配置、集団保育規模となるよう再編方法と再編年度を示し、より良い再編となるよう保護者の皆様の意見を伺いながら速やかに取り組んでいく考えです。今後とも丁寧な説明と情報提供に努めます。
17	急な報告でとても驚きました。既に決定事項なので私1個人としては反対ですが、いくら嫌だと言っても覆ることは無いと思うので、仕方ないという思いもあります。それこそ、たんぽぽの入園をストップして、全員が卒園してからでも良かったのかなとも思いました。	
18	たんぽぽ保育園の跡地に子どもが遊ぶ施設を作って欲しいです。雨や雪があるときに遊ぶ場所が無いし、子どもがストレスにならない遊ぶ施設を作って欲しい。	今年度策定した「子ども・子育て支援事業計画」策定時の意見にも屋内遊具施設の要望が多くあり、具体的取組に「屋内交流施設の整備検討」を掲載しています。場所については、今後、町内の適地を総合的に勘案し、財政部局とも協議し、検討していきます。
19	屋内の遊び場があまりないので、たんぽぽを活用できればよいのでは。	
20	長い年月で考えてください、ありがとうございます。説明会も繰り返し行いながら、丁寧に説明してくださり大変ありがとうございます。	今後とも、丁寧な説明、情報提供に努め、関係する皆様の理解を得ながら円滑に統廃合、民営化を進めていきたいと考えておりますので、ご協力をお願いします。